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PRIMERA QUINCENA DE MARZO
PRÓXIMA EDICIÓN MIÉRCOLES 23 DE MARZO

Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

La historia se repite y el agua le gana
la batalla a la falta de obras públicas

La lucha es desigual, el avance del agua es cada vez mayor y las obras de infraestructura nunca llegan solo quedan en promesas ante situaciones
límites que luego son de dudoso cumplimiento.
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EETTRRUURRIIAA

Ponen en marcha el “Botón de Alerta
Ciudadana”
Siguiendo la tendencia

de varios pueblos en
nuestra provincia la Muni-
cipalidad de Etruria ha de-
cido poner en marcha el
denominado "Botón de
Alerta”. Se trata de una
aplicación gratuita para ce-
lulares que permiten la emi-
sión de alertas a la central
de seguridad.
El programa funciona en te-
léfonos conocidos como
smartphone con sistemas
operativo Android 3.0 o más.
A su vez deberá contar con
un paquete de datos activos
y tener habilitado GPS, A-
GPS
El servicio se dará de alta
desde el móvil ingresando a
Play Store (google), “asis-
tencia ciudadana”, y descar-

gar la aplicación.
Al instalar la aplicación se
debe habilitar en el smartp-
hone la opción que permite
instalar desde orígenes des-
conocidos.
Para comenzar a utilizarlo
hay que inscribirse con su
DNI, en la Municipalidad de
Etruria.
Cómo utilizarla
Inicie la aplicación desde el
icono su pantalla, deslice el
dedo sobre la misma hasta

que aparezca el icono co-
rrespondiente a su emergen-
cia: Policía, Ambulancia,
Bomberos, Seguridad Ciu-
dadana y presione el botón
ubicado debajo del mismo. 
La alerta será desviada a la
autoridad correspondiente.
Utilizar la aplicación respon-
sablemente.
Para más información acer-
carse a la Municipalidad de
Etruria, en horarios habituales
de atención al público.

◘ La Municipalidad de Monte Maíz, presentó a un
grupo de vecinos un plan de construcción de 15
cuadras de cordón cuneta. Según se precisó la misma
tiene un costo de 670 pesos por metros.
Los trabajos se centralizarán en las arterias Malvinas
entre Mendoza y 25 de Mayo; 25 de Mayo entre Chubut y
Neuquén; Formosa todo el lateral oeste y 2 cuadras lateral
este.
Otro de los puntos informados es que las labores serán
llevada a cabo por una empresa tercerizada y que la
comuna ya cuenta con un crédito para financiar la obra a
los frentistas.
Los mismo deberán abonar un 30 porciento por adelantado
y el resto será financiado en 6 o 12 cuotas con un interés
fijo mensual del 2,5 porciento. 

Monte Maíz: Construirán 15 cuadras de
cordón cuneta

◘ La Secretaría de Desarrollo Urbano, a través de la Di-
rección de Obras Públicas, comenzó con el Plan de
Bacheo Asfáltico 2016.
Dividiendo la ciudad en cinco etapas, comenzando las tareas
desde Bv. Colón hacia el oeste (Barrios Jardín, Country y Es-
tación).
Dichas tareas comprenden: aserrado del bache, extracción
de material suelto, compactación, imprimación y bacheo.
En algunas intersecciones muy deterioradas serán reempla-
zadas por materiales nuevos.

Bell Ville: Plan Integral de Bacheo 2016
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El salario docente es similar al resto
de los trabajadores

IINNFFOORRMMEE  IINNSSTTIITTUUTTOO  PPAARRAA  EELL  DDEESSAARRRROOLLLLOO  SSOOCCIIAALL  AARRGGEENNTTNNOO

Como todos los años,
los estudiantes fueron

rehenes del agotador pro-
ceso de negociación salarial
que precede a cada inicio
lectivo. Nuevamente no se
logrará cumplir con la mo-
desta meta de que el calen-
dario escolar arranque sin
paros aun cuando se invier-
ten cada vez más recursos
financieros y esfuerzo polí-
tico. Esta profunda degra-
dación de la educación es
consecuencia de creer que
los intereses de los gremios
docentes son los mismos
que los de los estudiantes.  

Otra vez mas el arranque de
las actividades en el sistema
educativo es perturbado por
largas y arduas discusiones
sobre el aumento del salario
de los maestros. Las tensiones
generan zozobra entre las fa-

milias con hijos en edad escolar
ya que la principal herramienta
de presión que utilizan los gre-
mios es la amenaza de que
las clases no comenzarán el
día que las autoridades edu-
cativas fijaron para el inicio del
ciclo escolar. Esta presión por
mayores remuneraciones co-
lisiona con las finanzas públicas
del Estado nacional y de la
gran mayoría de las provincias
con profundos desequilibrios.
Obviamente que la alta e in-

cierta inflación en un marco
de crisis en el sistema esta-
dístico contribuye al conflicto.
También el contrasentido de
que intervenga activamente el
Estado nacional en la deter-
minación de los salarios do-
centes cuando son las provin-
cias las responsables de fi-
nanciar el sistema. Pero un
factor fundamental es la per-

cepción bastante generalizada
de que las remuneraciones do-
centes son insuficientes.
En este sentido, tomando

como referencia el salario de
un maestro de grado con de-
dicación simple y 10 años de
antigüedad para el año 2015
se observa que:
* El promedio entre todas las

provincias del salario bruto en
esta categoría docente de re-
ferencia rondaba los 9.700 pe-
sos.
* El salario bruto promedio de

la economía formal era de
15.300 pesos.
Esto significa que el salario

docente representa aproxima-
damente el 64% del salario de
la economía.
Este cálculo sugiere que el
salario de un educador pro-
medio equivale a aproxima-
damente dos tercios del sa-

lario medio que cobran los
trabajadores formales. Corri-
giendo por la menor carga
horaria de los docentes res-
pecto al resto de los trabaja-
dores, se deduce que la re-
muneración de los educadores
es similar al del resto de los
trabajadores formales y, ob-
viamente, mayor a la que per-
ciben los informales.
Esta conclusión merece algu-

nos matices. Por un lado, que
en la mayoría de las provincias
el salario docente representa
más del 64% del salario medio
de la economía, es decir que,
corregido por la carga horaria,
implica que los educadores co-
bran más que el resto de los
trabajadores. Por otro, que en
8 provincias el salario docente
representa menos del 64% del
salario de la economía, o sea
que, en términos relativos, sería
inferior al resto de los trabaja-
dores. Esta situación se da en
la Ciudad y Provincia de Bue-
nos Aires y la Patagonia.
Las experiencias más exito-
sas en materia de resultados
educativos se dan en países
donde los docentes son je-
rarquizados con remuneracio-
nes superiores al resto de los
trabajadores. Desde esta pers-
pectiva, no se debe perder
de vista que en Argentina exis-
ten realidades diferentes entre
jurisdicciones y que no en to-
das está pendiente remunerar
a los docentes por encima

del promedio. 
El problema de la negociación
docente es que no forma parte
de un proceso de jerarquiza-
ción sino de improvisación de
alternativas para evitar que
el ciclo lectivo arranque con
paros.
Por eso se fijan aumentos

iguales para todos los docentes
sin contemplar diferencias entre
quienes se comprometen con
el aprendizaje de sus alumnos
y quienes aprovechan todos
los vericuetos legales de los
estatutos docentes y las debi-
lidades en los controles para
eludir responsabilidades.  
La médula del problema es

creer que el interés de los gre-
mios es el mismo que el interés
de los alumnos. Mientras las
remuneraciones no se alineen
con el desempeño y los resul-
tados de aprendizajes se se-
guirán acumulando fracasos.
Persistirá la contradicción de
que aumenta la inversión en
educación (incluso a niveles
superiores al observado en al-
gunos países avanzados) pero
cae la formación de los alum-
nos (incluso por debajo de pa-
íses vecinos). Salir de la de-
cadencia exige que las ener-
gías políticas desperdiciadas
en negociaciones donde los
alumnos son utilizados como
rehenes sean asignadas a de-
linear nuevas estrategias que
conduzcan a una genuina je-
rarquización de la educación.    
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PPRROOVVIINNCCIIAALLEESS

Emergencia Agropecuaria: nueva prórroga
para presentación de daños
El Ministerio de Agri-

cultura y Ganadería
dispuso, en función del pe-
dido de productores y en-
tidades del sector que aún
no pudieron completar la
documentación solicitada,
una nueva prórroga para
la fecha de presentación
de las declaraciones jura-
das de daños a los afecta-
dos por anegamientos de-
bido a las intensas lluvias
ocurridas en parte del te-
rritorio cordobés.
Cabe recordar que en estas
planillas deben ser comple-
tadas por los productores
agropecuarios que se en-
cuentran dentro de las zonas
declaradas en estado de
Emergencia o Desastre Agro-
pecuario según decreto 30/16
firmado por el Poder Ejecu-
tivo. Esta presentación es
obligatoria para acceder a
los beneficios que otorga la
ley provincial 7121.

Las autoridades de la cartera
trasladaron la fecha límite
hasta el viernes 1 de abril,
ya que en distintas zonas
del interior aun hay titulares
de establecimientos que no
pudieron cumplimentar con
la entrega.

LA EMERGENCIA
Recordamos que las zonas
incluidas en el mencionado
decreto no están definidas a
partir de criterios geográficos
de división política, sino que
para una correcta inclusión
de todos los productores
damnificados, la delimitación
del área tomó el criterio de
Cuencas Hidrológicas. Las
cuencas comprendidas son:
Rio Carcaraña (centro de los
departamentos Marcos Juá-
rez y Unión, y noroeste del
departamento Juárez Cel-
man, al sur de la ruta N° 2);
el Sistema Vicuña Mackenna;
la cuenca del Arroyo Santa

Catalina; el Sistema de Ca-
nals; el Río Quinto (Popopis);
y el Sistema de General
Roca.
Para los productores agrí-
colas, la medida abarca des-
de el 1° de enero hasta el
30 de junio de 2016, y para
ganaderos y tamberos se ex-
tiende desde el 1° de enero
hasta el 31 de diciembre de
2016. No obstante, en caso
de persistir los anegamientos,
se podrá solicitar la prórroga
de los plazos previstos.

LAS DECLARACIONES
JURADAS

Los formularios podrán ser
descargados del sitio web
oficial del ministerio
(magya.cba.gov.ar) o solici-
tados en las agencias zona-
les que la cartera tiene en
localidades del interior, y se-
rán receptados por los res-
ponsables de dichas agen-
cias.

◘ El Ministerio de Finanzas se suma al esfuerzo
para que el Boleto para Adultos Mayores llegue a
todos los puntos de la provincia. Por esta razón
junto con las secretarías de Transporte e Innovación,
organizó una oficina móvil para que los adultos
mayores puedan tramitar, más cerca de sus hogares,
el beneficio del boleto gratuito para aquellas personas
mayores de 65 años. 
Además, el móvil cuenta con personal de Rentas para
que los interesados reciban asesoramiento sobre la
exención al impuesto inmobiliario.
El vehículo se encuentra recorriendo diversos puntos
de la provincia y en los próximos días llegará a los de-
partamentos de Río Cuarto, Juárez Celman, Unión,
Marcos Juárez, General Roca, San Javier, Roque Saenz
Peña y también Capital.
Una de las beneficiarias de este servicio, Irene Díaz,
destacó la iniciativa de la Provincia para acercar y
hacer más sencillo el trámite del BAM. 
“Es totalmente fabuloso, ojalá pudieran ir a más lados
porque hay mucha gente que no se puede transportar.
Yo me hago atender en un Hospital de Córdoba, donde
está el médico de cabecera así que para mí esto es pri-
mordial", afirmó.

Boleto Para Adultos Mayores: La oficina
móvil de Finanzas recorre la provincia



◘ Luego de intensas gestiones el Ejecutivo de Laborde
a cargo de María Elisa Vidal, firmó con Humberto Ro-
viralta un contrato de concesión de un terreno de 14
hectáreas para la implantación del Parque Industrial.
El campo está ubicado a la vera de la Ruta N° 11 en cer-
canías del predio deportivo del Club Recreativo.
"Es un paso fundamental hacia el desarrollo de nuestro
pueblo", señaló la mandataria local. Seguidamente agregó:
"Esto permitirá a Laborde, ofrecer un espacio quienes
quieran desarrollar emprendimientos productivos. El Parque
industrial consiste en un área comercial para que algunas
empresas de la localidad se puedan asentar sobre la ruta
y hacia adentro son sectores con calles para desarrollar
al parque industrial con lotes de distintas medidas”. 
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Laborde ya cuenta con el terreno para
emplazar su Parque Industrial

MMOONNTTEE  MMAAÍÍZZ

E l Auditorio Municipal
fue sede de una reu-

nión tendiente a tratar los
alcances de la Emergencia
Agropecuaria decretada
por la provincia de Cór-
doba.
El encuentro estuvo presi-
dido por el  intendente, Héc-
tor Martín; el legislador por
el Departamento Unión, Dar-
do Iturria; autoridades mu-
nicipales (Jorge Cervigni,
secretario de Gobierno y
Carlos Pinardi, secretario
Obras Públicas); el asesor
de Agricultura de la provin-
cia, Daniel Carignano y el
delegado zona Bell Ville del
Ministerio de Agricultura de
la provincia, Conrado Enrici.
En la ocasión se trató la
problemática hídrica que
afecta a la región, las ca-
racterísticas de la Emer-

gencia Agropecuaria y se
determinó que todas las se-
manas el director de agri-
cultura del Departamento
Unión, Conrado Enrici es-
tará presente en la Munici-
palidad montemaicina para
brindar asesoramiento y
atención directa a los afec-
tados.
"Las problemáticas hídricas
afectan a muchos cordobe-
ses y estamos trabajando
en la búsqueda de una so-
lución a este tema", expresó
Iturria.
Y agregó: "Hace unos días
participamos de una reunión
organizada por el Comité
de cuenca Interprovincial
Ríos Carcaraña- Ctalamo-
chita. El objetivo de este
encuentro fue plantear todas
las problemáticas que están
teniendo muchos ciudada-

nos y comenzar a trabajar
en las posibles solucio-
nes"."Nuestro departamento
no está exento de estas
problemáticas pero estamos
seguros que vamos a al-
canzar la mejor resolución",
señaló el Legislador.Dicha
junta contó con la presencia
del vicepresidente de la Le-
gislatura de Córdoba, Daniel
Passerini; del secretario de
Agricultura, Juan Cruz Mo-
lina Haffdord; del secretario
de Recursos Hídricos, Edgar
Castelló y del legislador Mi-
guel Majul, asistieron fun-
cionarios de las áreas de
agricultura y manejo hídrico
de las provincias de Cór-
doba y Santa Fe, represen-
tantes de consorcios cana-
leros de la región, produc-
tores rurales y miembros
de la prensa. 

Evaluaron los alcances de la
Emergencia Agropecuaria

◘ El jueves 3 de marzo se cumplieron 100 años de la
existencia de la Escuela Manuel Belgrano de Monte Buey.
Por tal motivo, se organizó un emotivo acto en la explanada
de la institución.
La directora de la institución, Viviana Nuccio hizo una reseña
histórica de la escuela Belgrano, agradeció a los cooperadores,
las familias, docentes y alumnos que son la energía y la
causa de la institución.
El intendente Edwin Riva, recordó los inicios del pueblo,
cuando aún era una pequeña comarca y destacó el gesto de-
sinteresado de Juan Benitz de donar el espacio físico para
que funcione la Primera Escuela Fiscal, hoy Escuela Manuel
Belgrano. “es orgullo y satisfacción de todos los montebo-
yenses”, destacó. En nombre del Municipio realizó un aporte
de 20.000 pesos para la institución.
Se entregaron presentes al ganador del isologotipo, Lic.
Flavio Rimoldi, y a ex alumnos que participaron como jurado
del concurso.
Se descubrieron dos placas, una perteneciente al Club
Atlético San Martin y otra de la Cooperativa Eléctrica de
Obras y Servicios Públicos.
El intendente acompañado de directivos, ex directivos, y ex
alumnos de las primeras promociones inauguraron el salón
de usos múltiples. 

Monte Buey: La Escuela Manuel Belgrano
celebró sus 100 años de vida 
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PPAASSCCAANNAASS

Tensa Apertura de Sesiones del
Honorable Concejo Deliberante
El Intendente Rodolfo Fi-

lipponi presidió la Aper-
tura de Sesiones del Hono-
rable Concejo Deliberante.
El Jefe Comunal estuvo
acompañado por los flaman-
tes ediles de la localidad.
En el inicio de su discurso Fi-

lipponi, se manifestó molesto
por las críticas que muchos
hacen ocultándose en el ano-
nimato o a través de las Redes
Sociales.
En tal sentido, esgrimió: “Llevo

adelante una gestión de puer-
tas abiertas y si alguna vez
no pude atender a alguien es
porque estaba gestionando o
resolviendo problemas”.
En otro tramo, Filipponi des-

tacó que la transparencia es
uno de los ejes centrales de
su gobierno: “Cada centavo
gastado tiene su correlato en
papeles y están a disposición

de todos. Todo tiene su res-
pectivo comprobante”.
También se refirió a la dura

cuestión climática que azota
a nuestra región y que tanto
daño está causando en las
distintas áreas.
Con respecto a la situación

dada en el corte de la Ruta Nº
11 agregó: “Continúan todas
las gestiones pertinentes para
dar una solución al problema
del agua y en especial al corte
de la Ruta Nº 11. Desde hace
tiempo que reclamamos a los
organismos provinciales y ad-
vertimos sobre lo que ocurría,
pero las soluciones no llegaron
en tiempo y forma para evitar
lo que finalmente ocurrió”.
Seguidamente el Intendente

señaló que Vialidad Provincial
aprobó la realización de un al-
teo el cual se encuentra en la
etapa de concurso de precios

y que demandará una inversión
que supera los 11 millones de
pesos.Referido al tema el con-
cejal, Mario Porta, agregó que
mantuvo contacto con un in-
geniero quien explicó que se
harán dos terraplenes sobre
ambas banquinas, luego se
procederá a sacar el agua y
concluirá con un terraplena-
do.
Uno de los temas que causó

una cierta tensión en el recinto
fue el Proyecto de Emprendi-
miento Productivos Sustenta-
bles el cual se estima generará
alrededor de 15 empleos.
El mandatario local señaló

que se trabaja en tres aspec-
tos, el primero de ellos es la
huerta comunitaria, donde se
informó que se ha instalado
en un campo propiedad de la
familia Rosso. El otro es el
criadero de aves para faena y

el emprendimiento avícola de
producción de huevos.
Allí se señaló que para su

instalación es necesario que
el municipio cuente con un te-
rreno propio en la zona pe-
riurbana de la localidad.
Luego de analizar varias si-

tuaciones los técnicos deter-
minaron que el mejor lugar es
en el acceso este de Pasca-
nas, en un campo de 3 hectá-
reas propiedad de la Mutual
de Asociados del Club Atlético
y Biblioteca Pascanas.
“Conocido el lugar nos pusi-

mos en contacto con la Mutual
y a pedido nuestros ellos ac-
cedieron a vendernos 3 hec-
táreas. Como el municipio no
cuenta con el dinero en efectivo
para comprarlo se va a pagar
con un sitio Municipal (10 mil
metros cuadrados de los cua-
les el 30% quedará para la
comuna a los fines de ser des-
tinados a la construcción de
viviendas)”, continuó.
En este punto fue donde se

desató la polémica ya que el
solar en mención había sido
donado varios años atrás por
el municipio a la Provincia para

que construyera el nuevo edi-
ficio del Instituto Secundario
Gala Ortíz Fernández.
En ese momento intervino la

asesora letrada de la actual
gestión, Fernanda Erdozaín,
quien explicó que la concesión
a la Provincia nunca se hizo
efectiva ya que para que ello
ocurriera debía construirse el
edificio en un plazo razonable,
cosa que nunca ocurrió. A su
vez, agregó que se cumplieron
todos los requisitos legales y
el terreno es Municipal.
Seguidamente Filipponi añadió

que no está en la voluntad de
nadie dejar al ISGOF sin su
edificio y que en caso de apa-
recer el dinero para la obra, la
Provincia tiene un sitio enorme
y con todos los servicios donde
estaba emplazada la vieja Es-
cuela Mariano Moreno.
“Las decisiones que tomamos

es la que beneficia a la mayor
cantidad de personas. A uno
le puede gustar o no pero el
Intendente es el que toma la
decisión. Además fue aprobada
por unanimidad en el Concejo
Deliberante”,  se explayó el
Intendente.
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La lucha es desigual, el
avance del agua es cada

vez mayor y las obras de
infraestructura nunca llegan
solo quedan en promesas
ante situaciones límites que
luego son de dudoso cum-
plimiento.
Hace un año atrás Idiazabal
vivía una situación de terror
cuando el líquido que corre
por el arroyo "El Chato" dejaba
inundada a toda la población.
A las horas llegaron helicóp-
teros, funcionarios, el ex go-
bernador De La Sota se pa-
seaba en camión analizando
la situación, etc. Como solu-
ción se hizo un gran terraplén
que rodea al ejido urbano, se
instalaron bombas para tirar
el agua cuenca abajo. En esa
oportunidad se impulsó la cre-
ación de un Consorcio Cana-
lero para crear contenciones
de agua en bajos y canalizar
de "El Chato".
Conclusión, se formó el Con-
sorcio y luego quedó todo en

la nada. Días atrás ante la
caída de tan solo 100 milí-
metros la población miraba al
cielo rogando que pare de llo-
ver. El agua volvió a ingresar
a Idiazabal y el canal siguió
su rumbo inundando todo lo
que estaba a su paso hasta
cortar la Ruta N° 3 a la altura
de W. Escalante. Además este
pueblo vio nuevamente como
algunas viviendas quedaron
bajo el agua.
En la Ruta N° 11 a la altura
de Pascanas la situación no
fue diferente, un pequeño bajo
se convirtió en laguna y era
inminente que cortaría la ca-
rretera, cosa que ocurrió hace
un mes atrás.
De inmediato se prometió la
llegada de técnicos y maqui-
narias que permitieran hacer
una zanja para sacar el agua
vía un bajo situado 6 km al
este. Todo estaba listo, pero
la retroexcavadora nunca lle-
gó. Luego se prometió un
alteo que costará más de 11

millones de pesos, pero hay
que hacer concursos de pre-
cios y comienza la historia de
evaluar, analizar, proyectar,
buscar alternativas, bla, bla,
bla.
Se se hubieran iniciado los
trabajos de canalización con
celeridad la ruta hoy estaría
habilitada.
Lo lamentable es que esta
situación se repite en el puente
de Colonia Bismarck, en  Co-
lonia Bremen, en Cavanagh,
Isla Verde, Corral de Bustos,
Arias, Ucacha, etc. 
A esto hay que sumarle los
caminos de tierra y las Es-
cuelas Rurales que no pueden
dar clases porque sus alum-
nos y docentes no pueden
acceder a las mismas (Esta
situación no fue escuchada
en ningún reclamo sindical de
los últimos días).
Las únicas obras de enver-
gadura que se han dado, fue
porque un grupo de personas
se puso al frente de la misma

La historia se repite y el
agua gana la batalla

y "de pecho", lograron algún
tipo de solución. Ejemplo de
ello es las tareas de desagües
de Monte Maíz o la zona rural
y urbana de Justiniano Posse.
El resto sigue esperando por
el reunión de la comisión de
crisis, la comisión de cuencas,
la comisión de caminos, la
comisión suelos, la comisión

de análisis, el proyecto, la
evaluación, la cuestión pre-
supuestaria y a quién le co-
rresponde, entre otro sin nú-
mero de cosas.
El famoso bla, bla, bla, hace
que miles de hectáreas pro-
ductivas, rutas y poblaciones
sigan padeciendo el problema
del agua.
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Desde el Centenario,
cada año la Munici-

palidad de Justiniano Pos-
se convoca a festejar a to-
dos los possenses el cum-
pleaños de la localidad.
En esta oportunidad, miles
de vecinos disfrutaron de
las dos noches de celebra-
ción organizada por la co-
muna, colmando la plaza
Manuel Belgrano y la Ave-
nida de Mayo.
La celebración arrancó el
día sábado 27 de febrero,
con los coloridos carnavales
y el gran cierre del Grupo
Afro, que volvió a encon-
trarse luego de 30 años.
A ellos se sumaron com-
parsa Malibú; Academia Flor
de Ceibo; Academia Fura-
cao; comparsa Ara Bera y

“Águilas del Sur”
El domingo 28, la actividad
central arrancó superada las
19:00  con la presentación
de la Peña Surquera, donde
los artistas locales fueron
los grandes protagonistas
copando el escenario mayor.
Todo eso conformaba una

gran previa en visperas de
la gran actuación del reco-
nocido Raly Barrionuevo.
Finalmente Raly hizo cantar
y disfrutar a los miles de
possenses y vecinos de
otros pueblos que se reu-
nieron para celebrar el cum-
ple de la localidad.

OOBBRRAA  PPÚÚBBLLIICCAA

Justiniano Posse salió a las calles
para festejar 105 años de vida

ETRURIA: NUEVA CAMPAñA DE RECOLECCIÓN DE ÚTILES
La Agrupación Juvenil "Huellas Solidarias" de Etruria de-

sarrolló con éxito la 2º Campaña de Recolección de Útiles
Escolares.
En total lograron armar 35 kits destinados a los alumnos

de los centros educativos de la localidad.
Los mismos comprenden a ochilas, carpetas, hojas, cua-

dernos, set de geometría, lápices, etc.
A esto se sumaron algunos calzados. 
Este año también ayudaron con elementos para Jardín de

Infantes y Secundario. 
------------------------------------------------------------------------------
BELL VILLE: LA DANZA GANA ESPACIÓ CON UNA NUEVA

EDICIÓN DE "EL GAUCHITO"
Se invita a todas las Escuelas de Danzas a participar del

Encuentro Regional de Danzas "El Gauchito".
La cita tendrá lugar el venidero 22 de mayo en el salón de

usos múltiples del Centro Polivalente de Arte Martín Malharro
de la ciudad de Bell Ville.
"El Gauchito", es un espacio creado para mostrar el trabajo

de Escuelas, Academias, Talleres, Institutos Danzas (folklore,
tango, flamenco, jazz, contemporáneo, clásico, árabe, ritmos
latinos, etc.), destinado a niños y jóvenes.
-----------------------------------------------------------------------------
LABORDE: CAPACITAN A FUNCIONARIOS SOBRE VIOLENCIA

DE GÉNERO
Integrantes del Equipo Interdisciplinario en Salud son partes

de un curso en Córdoba a cargo de la Lic. Emma García,
directora de la Subsecretaria de Lucha Contra la Violencia
de Género y Familia.

BREVES DE LA REGIÓN



◘ El Intendente Dr. Carlos Briner y parte de su equipo
visitaron la Secretaría de Extensión, de la Facultad de
Ciencias Económicas donde se llevó a cabo la celebración
de actas, intención para el Convenio de Pasantías y ce-
lebración de actas intención convenio para Censo en la
ciudad de Bell Ville.
Con los datos que se obtengan la idea es lograr un impacto

real por el empleo local y acceder programas para poder
competir por medio del armado de proyectos con instrumentos
para alcanzar el plan estratégico de desarrollo institucional
y en otro aspecto tomar el CENSO en provecho para el for-
talecimiento de estadísticas y Técnicas de Tecnología Blanda
y de innovación por adopción a los fines de generar infor-
mación estratégica para el desarrollo de políticas institucio-
nales.
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Bell Ville realizó gestiones ante la Facultad
de Ciencias Económicas de Córdoba

INSCRIPCIONES ABIERTAS CURSOS 2016

CURSOS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MÉDICAS
SECRETARÍA DE EXTENSIÓN - U.N.C.

CHARLA INFORMATIVA: 
MARTES 22/03 - 20 HORAS.

en Fu.P.E.U.
- Asistente Sanitario en Emergencias
Prehospitalarias (Extensión Áulica).

- Curso de Conina (4 meses).
- Chef Express.
- Panadería y Pastelería Express.
Inicio 4 de abril.
Horarios de atención: lunes a viernes: 9:30 a 12:30 hs. – 18:00 a 22:30 hs. Sábados: 9:00 a 15:00 hs.

Tel.: (03537) 427100 – 416061 / Whats App (03537) 15591888 - Web: www.fupeu.com.ar
E-mail: info@fupeu.com.ar – fupeu@nodosud.com.ar -  Bv. Colón 959 – Bell Ville (Cba.)

Ante un importante
marco de público se

llevó a cabo el acto inau-
gural del Salón Multifun-
ción del Centro de Jubi-
lados y Pensionados de
Monte Buey.
Durante la ceremonia se
escucharon las palabras del
Jefe Comunal, Edwin Riva;
del presidente del Centro
de Jubilados y Pensionados,
José Monteverde y Fabricio
Motta, en representación al
Gobierno Provincial.
En la ocasión, se hizo en-
trega de certificados a las
firmas comerciales y parti-
culares que se sumaron a
la iniciativa, al municipio por
su colaboración en la cons-
trucción del salón de usos
múltiples, baños y consul-
torios médicos.
Además el Gobierno Pro-
vincial donó 30 mil pesos
para ser utilizados por la
Comisión Cooperadora, en
distintas necesidades con
que cuenta la institución.

También se descubrieron
dos placas, y además del
tradicional corte de cinta y
recorrido por las instalacio-
nes, el acto culmino con
una cena para 300 personas
en el SUM.

REUNIÓN ENTRE EL
INTENDENTE RIVA Y LA

ADEC
Tuvo lugar un encuentro
entre el intendente Edwin
Riva y el secretario de Ges-
tión y Producción Luis Ángel
Turletti de la Agencia de
Desarrollo Económico Cór-

doba.
El objetivo de la reunión
fue conocer el funciona-
miento e intentar proyectar
lo que realiza esta organi-
zación en el ámbito de Mon-
te Buey.
ADEC es una entidad fun-
dada en 1998 en la ciudad
de Córdoba sin fines de lu-
cro ni banderas políticas
que promueve los nexos
entre las políticas públicas
y privadas potenciando ini-
ciativas, capacidades, es-
trategias para el desarrollo
de las micro regiones.

MMOONNTTEE  BBUUEEYY

Nuevo Salón de Usos Múltiples
para la Tercera Edad

LICENCIATURAS 
- Recursos Humanos.
- Logística.
- Administración.

----------------------------------
- Contador Público.
- Ingeniería en Sistemas.
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Independiente y Atenas dieron un
gran paso hacia cuartos de final

FFÚÚTTBBOOLL  --   PPrroovviinncciiaa ll

Se jugaron los partidos
de ida de octavos de

final del certamen Cam-
peonato Provincial de Clu-
bes de Primera División
organizado por la Fede-
ración Cordobesa de Fút-
bol.
En Canals, Libertad cayó
por 3 a 1 ante Independiente
de Pascanas.
Los primeros 45 minutos
mostraron un desarrollo del
partido muy pobre. El “Tri-
color” se refujió en el fondo
apostando a salir muy rápido
con su atacantes los cuales
fueron neutralizados por los
defensores del local.
Libertad tuvo las más cla-
ras. No obstante, Indepen-
diente podría haber abierto
el marcador en una oportu-
nidad.
En la segunda etapa se
produjo el ingreso de la fla-
mante incorporación del "Tri-
color" Alejandro Molina
quien le dio otra tónica a la
circulación de la pelota.

En varias oportunidades
habilitó al delantero Germán
Salera y el goleador de In-
dependiente marcó tres go-
les.
El descuento de Libertad
fue establecido por Mauro
Fanali.
Con este 3 a 1, Indepen-
diente sacó una importante
ventaja de cara al partido

de vuelta.
En otra buena tarde, Atenas
de Ucacha de local, se im-
puso por 3 a 2 ante Estu-
diante de Levalle.
Los goles del "Albo" fueron
anotados por Sergio Tejeda
en dos oportunidades y otro
encontra. Para la visita hi-
cieron lo propio Rodrigo
Germani y Juan Carlos Asís.

◘ El hombre de Laborde fue electo por dos años como
nuevo presidente de la Liga Dr. Adrián Beccar Varela.
Reemplazará a Gustavo Bordese.
Lo acompañarán en su trabajo Raúl Campos  en su
función de vicepresidente primero y presidente del Fútbol
Infanto Juvenil; Gerardo Caráttoli como vicepresidente se-
gundo; María Libertad Pac como secretaria; Raúl Barbero
será el prosecretario; Carlos Bruno el tesorero; Héctor
Olguín el protesorero; Gustavo Bordese y Juan Manuel
Deabate ejercerán el papel de vocales.
En su escasos días en el cargo se le presenta una tarea
sumamente complicada ya que el comienzo del campeonato
apertura 2016 se pospuso para el 27 de octubre dado
corte por el agua de la Ruta Nº 11 en cercanías de
Pascanas y que impide la normal circulación de vehículos.
Una solución que evalúan es conformar dos zonas geo-
gráficas una integrada por los clubes de Monte Maíz,
Laborde, W. Escalante y La Laguna (este último sería
compensado económicamente por la gran distancia que
tendrá que recorrer cada domingo) y la otra por las
escuadras de Pascanas, Uchacha y Etruria. Ambas tendrán
6 participantes.
La otra es formar dos grupos uno de Pascanas hacia el
este (5 equipos) y otro de Pascanas al oeste (7 equipos).
El sábado 12 se definirá esta situación y se definirá el fix-
ture.

Claudio Demaría es el nuevo presidente
de la Liga Beccar Varela

----------------------- Resumen de la Fecha -------------------------------------- Resumen de la Fecha ---------------

Atenas de Ucacha 3  vs. 2 Estudiantes de Levalle

Libertad de Canals 1  vs.  3 Independiente de Pascanas 

Defensores de Pilar 1 vs. 2 Vecinos Unidos de R. Tercero 

Juv. Unida de Camilo Aldao 1 vs. 0 Asociación El Arañado

Central Cba de Pilar 2  vs. 2 Colón de Villa del Totoral 

San Martín de San Pedro 1 vs. 2 Juv. Unida de Mina Clavero

Indepen. de San Javier 0  vs. 2 Comercio de Villa Dolores

Falucho de Jesús María 0  vs.  Olayón de Cruz del Eje 0.



LLIIGGAA  BBEELLLLVVIILLLLEENNSSEE

◘ El venidero domingo 27 de marzo tendrá lugar una
nueva competencia de la especialidad, organizada por
la Dirección de Deportes Municipal.
Las inscripciones se receptarán desde las 8:00, para luego

a partir de las 11:00 dar inicio a la carrera que comprenderá
10 km de ciclismo MTB, 400 metros de natación y 4 km de
pedestrismo. La largada tendrá lugar en el Club Sp. Unión.
Habrá categorías caballeros, damas y posta, con distintos

rangos de edades.
A esto se le sumará un acuatlón para niños mayores de 6

años, con 60 metros de natación y 400 metros de atletismo.
FEDELI CON UN NUEVO TRIUNFO

Una vez más el deportista , Leonardo Fedeli, obtuvo un
nuevo triunfo al imponerse en la especialidad triatlón, orga-
nizada por el Club Deportivo Leones.
Fedeli logró el triunfo sobre 70 atletas de todo el país ano-

tados en la competencia. Los mismos recorrieron 20 km en
bicicleta por trazados rurales, 5 km de pedestrismo y 750
metros a nado en la pileta de la citada institución.

Triatlón Sprin en General Ordóñez

BRVES DEL DEPORTE
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E l próximo domingo
13 de marzo dará co-

mienzo el Torneo Apertura
de la Liga Bellvillense de-
nominado en la Divisional
A, Patricio "Pato" Beyrne
y en la B," 90° Aniversa-
rios del club Sportivo
Unión de Ordóñez.
Por la Divisional A, en la
primera fecha Matienzo se
medirá en su estadio ante
el Bell, constituyéndose en
uno de los partidos más im-
portantes del domingo.
Por su parte, Argentino de
Marcos Juárez recibirá a
Deportivo Roca.
En Noetinger, San Carlos

enfrentará al siempre po-
deroso Sarmiento de Leo-
nes.
En tanto, Deportivo Leones
recibirá la visita de Progreso
de Noetinger.
Complejo Deportivo en su
polideportivo, tendrá una
dura parada ante Villa Ar-
gentina de Marcos Juaréz.

Cerrará la fecha, San Mar-
tín de Monte Buey frente a
Talleres de Ballesteros.

DIVISIONAL A
Por la Divisional “B” aún
no está definido el crono-
grama de encuentros debido
a que algunas instituciones
deportivas pidieron cambiar
la localía por refacciones
en sus estadios.
También piden que en caso
que dos Clubes de una mis-
ma localidad que jueguen
en las distintas Divisionales
no se superpongan por te-
mas de convocatoria de pú-
blico y seguridad.

SAN MARTÍN DE MONTE BUEY ES EL CAMPEÓN DE
DE VERANO 2016

Con dos goles de Pablo Andrada San Martín Derrotó a
Mitre de Baldissera y se quedó con el 6º Torneo de Verano
que organiza la entidad “Albiceleste” de Monte Buey.
En cuarta división el local se impuso por 4 a 2.
De este certamen además participaron Guillermo Renny
de W. Escalante y Juventud Unida de Justiniano Posse.
----------------------------------------------------------------------------
TORNEO DE TAEkWONDO EN LAMBERT DE MONTE MAÍZ
El domingo 24 de abril a partir de las 9:00, tendrá lugar en

el gimnasio del Club Lambert el 4to Torneo Interprovincial
de Taekwondo en su especialidad "Lucha y Forma".
El evento es organizado por el Sabonim Marcelo Romani y

Fiscalizado por el Maestro José Luis Rosales.
----------------------------------------------------------------------------
BELL VILLE: BOATTASSO FUE EL DEPORTISTA DEL AñO

Tuvo lugar la primera edición de la “Noche de los Consa-
grados Deportivos 2015”, organizada por la dirección de
Deportes.
La consgración de este año recayó en el ciclista, Leandro
Bottasso, Campeón Argentino de Pista al obtener en Mar
del Plata tres medallas de oro, lo que le valió agigantar al
máximo su figura en el historial del certamen, para con-
vertirse en el ciclista récord con 18 títulos obtenidos.
Además tuvo destacadas actuaciones en competencias
Sudamericanas y Panamericanas.
También y con mucho dolor se reconociò al reciente
fallecido deportista Patricio Beyrne, quien también integró
la nómina de premiados.ivamente), todos logros encarando
la prueba de Keirin.

Se pone en marcha el torneo
apertura 2016
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Amenos de tres meses
para la 22ª edición de

AgroActiva cada área de
la organización ha fijado
su meta en el 8 de junio,
fecha en que se abrirán las
puertas del evento agro-
pecuario a campo abierto
más grande del mundo.
Como herramienta del sec-

tor, la muestra refleja el mo-
mento que atraviesa el cam-
po en cada una de sus edi-
ciones. En este caso, para
AgroActiva 2016 el panorama
es alentador porque se pro-
dujeron cambios favorables
para el sector agropecuario
en el país y eso, indudable-
mente, repercute en el ánimo
de los productores, los con-
tratistas y los potenciales ex-
positores de la feria que ven
una buena oportunidad para
reactivar sus ventas.

Desde que se inició la co-
mercialización, en octubre del
año anterior, las empresas
se mostraron muy interesadas
en participar de AgroActiva

porque es el verdadero en-
cuentro del campo argentino.
En esta exposición confluyen
durante cuatro días los di-
versos actores del sector
agropecuario pero, funda-
mentalmente, se reúnen la
oferta y la demanda. Decenas
de miles de productores, con-
tratistas, ingenieros, asesores,
veterinarios, criadores y de-
más llegarán al campo ubi-
cado en la intersección de la
Autopista Rosario-Santa Fe
y la ruta provincial 65, en
Monje, para tomar contacto
con la última tecnología, ver
las máquinas en acción y re-
alizar alguna compra.
La feria contará con la par-
ticipación de las compañías
multinacionales fabricantes
de cosechadoras y tractores. 
Pero como ya es sabido
AgroActiva no es sólo “fierros”
sino que las automotrices,
los bancos, las aseguradoras,
los organismos de gobierno
(municipal, provincial y na-
cional), los pabellones inter-

nacionales, la ganadería, los
aeroaplicadores, la granja y
los sitios de esparcimiento
tendrán su lugar.  

LAS DINÁMICAS CON
NOVEDADES

Como innovación, para la
edición 2016, se comenzarán
a realizar demostraciones di-
námicas particulares donde
cada empresa podrá llevar
a un grupo específico de
clientes a ver una máquina
en particular en acción. Esta
actividad no podrá superpo-
nerse con las pruebas a cam-
po abierto que realicen todas
las empresas en su conjunto.
Además, es condición que
aquella firma que quiera mos-
trar su equipo individualmente
tendrá que participar en las
pruebas generales.
Este cambio se da ateniendo
el pedido de algunos expo-
sitores que planteaban la ne-
cesidad de llevar a cabo las
demostraciones particulares
para un mejor contacto con

La maquinaria agrícola se mostrará
a pleno en AgroActiva 2016

el público. El espacio asig-
nado será próximo al resto
de las pruebas y las empre-
sas podrán hacer “pasadas”
con sus máquinas en cual-
quier momento del día (ex-
ceptuando los horarios donde
se realicen las pruebas con-
juntas de una determinada
actividad).

SIEMPRE LOS FIERROS
EN ACCIÓN

Más allá de la modalidad
con que se lleven adelante
las pruebas, la exposición es
siempre un lugar de referen-
cia para los fabricantes al
momento de lanzar productos
o presentar modificaciones.
Además de estar expuestas
en los stands de sus res-
pectivas empresas, muchas
de las maquinarias presentes

en la feria también pueden
verse en acción durante las
demostraciones dinámicas
que se desarrollan desde el
comienzo  En las demostra-
ciones no sólo hay numerosa
maquinaria de empresas na-
cionales y extranjeras.
También el público es pro-
tagonista, a través de cente-
nares de productores, con-
tratistas, técnicos y muchos
estudiantes que en estos
días, por la mañana y la tar-
de, abordaron los transportes
que conducen a cada una
de las exhibiciones. Ya en el
terreno, no sólo se trata de
ver, sino también de pregun-
tar, pues profesionales de
las distintas empresas que
muestran sus productos res-
ponden inquietudes y con-
sultas.
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Tendencia climática para los
que resta de marzo y abril
En marzo todo el país

continuará con la pre-
sencia de El Niño, aunque
con menor fuerza.
Este evento Niño ha sido
uno de los tres mas fuertes
que se registran en la historia
de la meteorología.
En tal sentido se mantendrán
los impactos directos de este
evento en gran parte del cen-
tro y norte del país, con pre-
cipitaciones por arriba de los
parámetros normales.

El comienzo del otoño será
bastante similar aunque en
el centro del país las lluvias
por arriba de los normal se
irán atenuando.
En el Pacífico las tempera-
turas del agua se encuentran
por arriba de lo normal.
Esta situación recién co-
mienza a cambiar a partir
del mes de mayo, las condi-
ciones empezarán a mostrar
valores normales, con reduc-
ción significativa de lluvias.

Desaparecerá por completo
El Niño.
Sobre junio se estima que
continuará la tendencia de
mayo.
En lo que sigue de 2016 la
mayoría de los pronostica-
dores indican que será un
año neutro, no obstante no
descartan que en octubre,
noviembre y diciembre se
convierta en Niña. Esto daría
un respiro a la condición hí-
drica de los suelos.
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Dengue: Ya son 49 los nuevos
casos
El Comité de segui-

miento de dengue,
chikungunya y zika repor-
tó, luego de su reunión
semanal, que hay 41 nue-
vos casos autóctonos y 8
nuevos casos importados
de dengue.
En tanto, tal como informó
la semana pasada el ministro
de Salud, Francisco Fortuna,
se registró un caso autóctono
(por probable transmisión
sexual). No hubo casos de
chikungunya.
El total acumulado de casos
de dengue desde el inicio
del año es de 70 importados
y 85 autóctonos. El aumento
en los casos autóctonos se
enmarca dentro de lo espe-
rable, en el contexto de una
epidemia a nivel nacional y
dado el significativo número
de casos importados que se

viene registrando desde el
inicio del brote. Las condi-
ciones climáticas de frecuen-
tes lluvias y alta humedad
también son un factor a tener
en cuenta.
Se está haciendo un gran
esfuerzo para contener la si-
tuación, pese a este contexto.
Se ha duplicado la capacidad
de las brigadas que realizan
los bloqueos de foco; y los
operativos se están comple-
mentando con tareas de des-
malezado y saneamiento por
parte de la Secretaría de Am-
biente. Además, continúan las
fumigaciones espaciales para
reducir la población de mos-
quitos”, informó el ministro de
Salud, Francisco Fortuna.
Durante la reunión, se ana-
lizó -luego de la visita del
viernes pasado del referente
de Nación para Enfermeda-

des y Riesgos, Jorge San
Juan- la situación de la epi-
demia en el país. Así, se in-
formó que de acuerdo al Bo-
letín Integrado de Vigilancia
Nº 298, en Argentina hay
5083 casos autóctonos de
dengue en 14 jurisdicciones
del país y 1226 casos im-
portados en 21 provincias.
En tanto, se detalló que con
respecto a dengue hay tras
situaciones epidemiológicas
diferenciadas: provincias con
transmisión sostenida, como
es el caso de Formosa y
Misiones; provincias con bro-
tes circunscriptos a barrios
o localidades, entre las que
se incluye Córdoba junto a
otras cinco provincias; y ju-
risdicciones con casos ais-
lados, como es el caso de
la ciudad de Buenos Aires,
Entre Ríos o Tucumán.
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SOBRE LOS CASOS DE
DENGUE

Los nuevos casos autócto-
nos se registraron en Jesús
María, Deán Funes y Río
Tercero, con un caso en
cada localidad, y el resto en
ciudad de Córdoba. No se
sumaron nuevas ciudades
con casos importados.
El 84 por ciento de los casos
correspondió a mayores de
15 años; con un rango de
edad que va de 10 meses a
76 años. Entre las personas
afectadas, el 51 por ciento
son mujeres y el 49 restante,
hombres. Durante esta sema-
na, hubo cinco pacientes que
fueron internados en el Hos-
pital Rawson, tres de ellos ya
fueron dados de alta.
El 100% de los casos se
manifestó con fiebre; otros
síntomas frecuentes fueron
dolor de cabeza, dolores
musculares, detrás de los
ojos y de articulaciones, y
erupciones en la piel. Tam-
bién se presentó, en menor
medida, dolor abdominal,

náuseas, conjuntivitis, dia-
rrea y prurito. 
Se sigue registrando una de-
mora de 3 días desde el inicio
de los síntomas hasta la con-
sulta, por lo cual se insiste en
la necesidad de acudir al mé-
dico en forma más precoz; y
se solicita a los profesionales
de la salud que estén atentos
y notifiquen el caso en forma
oportuna.
Cabe destacar que se han
reportado desde el inicio del
año 1226 casos de síndrome
febril. Solo en el Hospital
Rawson, hay 40 consultas
de febriles por día y en Epi-
demiología se reciben hasta
90 muestras diarias.  El sis-
tema de salud pública está
respondiendo efectivamente
a esta demanda.

ACCIONES REALIZADAS
Se informó que eculminó el
tercer monitoreo aédico,
dado que la jornada del vier-
nes tuvo que ser reprogra-
mada por lluvia. Los resul-
tados serán informados la

semana que viene.
Además, se retomaron los
operativos de rociado espa-
cial, que seguirán planificán-
dose en base a los índices
entomológicos del monitoreo
anterior y la nueva informa-
ción que arroje el último mo-
nitoreo. Hasta ahora, la Pro-
vincia ha completado la fu-
migación en 74 barrios, más
un segundo ciclo de rociado
en 20 barrios. En tanto, la
Municipalidad concretó ope-
rativos de fumigación en
otros 15 barrios.
En tanto, se están planifi-
cando acciones comunitarias
de descacharrado.

EN LOS HOGARES
Si bien los resultados del
monitoreo aédico aún se es-
tán procesando, en los ope-
rativos de bloqueo de foco
se observan en los hogares
numerosos criaderos de lar-
vas y criaderos potenciales.
Por tal motivo, se recuerda
a la comunidad que las fu-
migaciones son una medida

complementaria, que contri-
buye a reducir la población
de mosquitos adultos, pero
que no mata a los huevos y
a las larvas de mosquito,
que viven en el agua. Por
eso, y sobre todo ante las
condiciones de lluvias y hu-
medad de los últimos días,
es importante revisar patios
y hogares para mantenerlos
libres de recipientes que
puedan acumular agua.
Cualquier objeto que esté
al aire libre y no pueda ser
eliminado, debe ser tapado
o colocado boca abajo.
También se recomienda eli-

minar plantas de agua y flo-
reros y evitar colocar platos
debajo de las macetas. En
el caso de los bebederos
de mascotas, hay que cam-
biar el agua frecuentemente
y limpiar los bordes del re-
cipiente con un cepillo.
Además, es importante pro-
tegerse de las picaduras de
mosquito, con tabletas, es-
pirales y repelentes; y con-
sultar en forma inmediata a
un centro de salud ante fie-
bre, dolor de cabeza, dolores
musculares y de articulacio-
nes, erupciones en la piel o
enrojecimiento de los ojos.
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